

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VII.

Ciudadela de Menorca, viernes 11 de Febrero de 1898.

Núm. 610.

CUBA

Madrid 8.—Un despacho de la Habana comunica la llegada del crucero francés «Dubordieu».

El almirante de dicho buque ha visitado al general Gonzalez Parrado, a quien ha expresado las simpatías de Francia a España.

Añade el cablegrama que los rebeldes volaron, por medio de la dinamita, un tren en la provincia de Santiago, resultando cinco muertos y 27 heridos.

Madrid 8.—El «Heraldo» acaba de recibir el siguiente despacho de la Habana.

El ministro de Ultramar ha telegrafiado al Sr. Galvez agradeciéndole las declaraciones patrióticas que hizo en la reunión de la Junta del Censo para determinar el voto de los voluntarios.

—Se han presentado a nuestras autoridades en Jaruco los siguientes rebeldes:

José Hernández Guzmán, titulado inspector general de prefectura; Pedro Valle, titulado prefecto de Jaruco, y José Inés Machado.

Estos tres insurrectos iban bien armados, habiendo dicho que esperan a sus escoltas respectivas, que conducirán a muchos rebeldes para acogerse a indulto.

El comandante militar de Jaruco telegrafía que este suceso reviste mucha importancia.

Madrid 8.—Desde la Habana comunican al «Heraldo» que el general Blanco llegó a Nuevitás, donde fué objeto de una entusiasta recepción.

Se levantaron en diferentes parajes de la ciudad tres arcos de triunfo y en algunas calles las señoras le arrojaron, desde los balcones, ramos de flores y coronas de laurel.

Después pasaron a visitar al general Blanco diferentes comisiones para darle la bienvenida.

Un importante grupo de vecinos del Camagüey saludó al recién llegado a los gritos de: ¡Viva la paz! ¡Viva el general Blanco!

Este felicitó al general Pando por la buena salud de que gozaban las tropas, así como por el estado en que había hallado los hospitales de aquella región.

El general Blanco embarcó en seguida en dirección a Isabela y Sagua, donde se encuentra en la actualidad.

Madrid 8.—Se ha recibido el siguiente despacho oficial de la Habana:

La columna del general Linares, en combinación con la mandada por el general Luque, con dos piezas de artillería, operaron contra Calixto García, que se hallaba acampado en Mayari.

Dispuesto el ataque en toda forma, el general Blanco se ha trasladado a Gibara con el único objeto de dirigir las operaciones.

El general Linares llegó a Holguín el día 27, marchando desde Santiago por Bayamo.

El general Luque del día 21 al 27 buscó contacto con las fuerzas de Calixto García, teniendo lugar el combate de Camasán, en el que los rebeldes tuvieron muchas bajas.

Nosotros tuvimos dos muertos y heridos el comandante Camarero, el teniente Luque y 20 soldados.

Calixto García, según indicando el despacho oficial, ante la imposibilidad de desarrollar el plan que le llevó a Holguín, dividió sus fuerzas, que se extendieron en una zona muy amplia.

El general Blanco entonces dividió nuestras columnas con el objeto de que practicando reconocimientos en diferentes puntos contrarrestasen rápidos movimientos, el proyecto de los rebeldes, quienes no tuvieron otro remedio, antes de diseminarse, volver a reunirse para trabar un combate.

La división que mandaba el general Luque sostuvo un reñido fuego con el enemigo en el linderó Palma Seletor.

Dominadas al poco rato las lomas por nuestras tropas, atacaron estas de revés las trincheras, forzando al enemigo a retirarse en dirección a Juan Puercas y a Baranguano.

Allí esperaba a los insurrectos el general Linares, escarmentándolos seriamente.

En aquel lugar se trabó un combate reñidísimo, que terminó con la dispersión del enemigo, abandonando gran número de cadáveres así como muchas armas, ropas y ganado.

Nuestras fuerzas, divididas en columnas de cien hombres cada una, continuaron acosando a los insurrectos, destruyendo cinco factorías y dos prefecturas y recogiendo muchísimos efectos.

Tuvimos cuatro muertos y heridos el capitán D. Armando Mantilla, el teniente D. Alfredo Vara y 40 soldados.

Concluye el parte oficial comunicando que esta serie de combates en terrenos abruptos pone de relieve la bizarría de nuestras tropas y que ha contribuido a completar el éxito alcanzado sobre Calixto García.

Madrid 8.—Un despacho particular de la Habana da cuenta de hallarse reunida la Junta del Censo para tratar del voto que debe concederse a los voluntarios.

En dicha reunión se indicaron dos tendencias, una de ellas encaminada a que no se conceda el derecho del sufragio a los voluntarios movilizados y la otra contraria a esta pretensión.

Mañana volverá a reunirse la Junta del Censo para dejar terminado este asunto.

Parece ser que al discutirse la mencionada cuestión se suscitaron algunas violentas polémicas.

Madrid 8.—El general Blanco, según te-

legrafían desde la Habana al «Heraldo», salió de Nuevitás dirigiéndose por ferrocarril a Puerto Príncipe.

Delante del tren iba una máquina exploradora, habiendo sido reforzada la escolta que iba en los vagones blindados.

El general Blanco ha permanecido dos días en Puerto Príncipe.

Últimos telegramas

Madrid 8.—«El Imparcial» publica un artículo firmado, aconsejando al Gobierno que no consienta imposiciones de los Estados Unidos.

Ocupándose del movimiento de buques norteamericanos, dice que en modo alguno debe tolerar España más humillaciones, agregando que es preferible la guerra a soportar ridículas y denigrantes afrentas.

Madrid 8.—«El Liberal» consagra un artículo al plan de reformas que proyecta realizar el general Primo de Rivera en Filipinas, antes de regresar a la Península.

En dicho plan se incluyen las siguientes:

Organizar un cuerpo mixto de peninsulares e indígenas y quedar en el Archipiélago un contingente de sienmil soldados peninsulares.

En los círculos políticos se considera de difícil realización el proyecto del marqués de Estella.

Madrid 8.—El ministro de Estado, Sr. Gullón, ha hecho las siguientes declaraciones:

El Gobierno no teme un conflicto con los Estados Unidos, si bien tampoco niega la posibilidad de que ocurra.

Todo depende, ha añadido, de la situación de la campaña de Cuba.

Refiriéndose a los preparativos que está haciendo el Gobierno para llevar buques a los Estados Unidos y a la Gran Antilla, el Sr. Gullón ha dicho:

«No es de extrañar que haciendo las potencias manifestaciones de sus fuerzas navales, España haga lo propio.»

Madrid 8.—Por el Ministerio de Marina se ha decidido que el acorazado «Oquendo» vaya a la Habana y después a los Estados Unidos.

Han llegado a Málaga los cazatorpederos «Terror» y «Furor». Hoy zarparán para Cádiz.

—Un despacho de Gibraltar dice que ha fondeado en aquel puerto, procedente de las islas Azores, el crucero yankee «Mac-Culloch», que monta cuatro cañones y tiene 100 tripulantes.

Madrid 8.—Han llegado a Tolón los acorazados «Victoria» y «General Valdés».

—La corbeta «Nautilus» ha fondeado en el cabo de Buena Esperanza.

—Telegrafían de Vigo que se halla a la

vista de aquel puerto, en demanda de entrada, la escuadra inglesa del Canal.

Cádiz 8.—Se acaban de concentrar las fuerzas que van a embarcar para Cuba a bordo del vapor «Montevideo», llegado hoy de esa sin novedad.

Han bajado a tierra algunos de los soldados expedicionarios.

Han marchado a sus casas 23 soldados más, de los convalécientes repatriados últimamente de Cuba.

Cádiz 8.—La Junta de Beneficencia ha repartido a los «pañigos» reclusos en la cárcel 210 trajes, completado cada uno de ellos con muda interior, gorra y calzado.

Los cubanos deportados que han obtenido el indulto siguen recibiendo socorros para poder regresar a Cuba.

—Se ha presentado un grupo de obreros sin trabajo al gobernador civil, quien los recomendó a la Alcaldía.

Los peticionarios se han mantenido perfectamente tranquilos.

—La corriente eléctrica mató a un operario en la fábrica de la electricidad.

Cádiz 8.—Acaban de tomar puerto, procedentes de Cartagena los «destroyers» «Terror» y «Euror».

Siguen para el arsenal de la Carraca.

No ha decaído el entusiasmo que a los marinos domina aguardando la ocasión de poder servir en aguas americanas.

Bilbao 8.—Acaban de referirme el siguiente suceso ocurrido ayer en la estación del ferrocarril, poco antes de ponerse en marcha el tren que conducía al cabecilla cubano «Inglesito», a esa capital.

El deportado había sido embarcado en un coche de tercera clase, en el que iban ocho soldados enfermos, que habiendo regresado de Cuba, se dirigían a sus casas.

Un jefe del ejército, que despedía a aquellos héroes de la patria, les ordenó que se apearan, añadiendo en voz muy alta, que llegó perfectamente a oídos del «Inglesito»:

—Los defensores de la Patria no pueden viajar junto a aquellos que la asesinan valiéndose de la dinamita y de la traición.

«El Inglesito» que se había asomado a una de las ventanas del vagón, volvió a meterse en el carruaje, bajando la vista y sin replicar.

Los soldados pasaron a un coche de segunda.

En Bilbao no se habla hoy de otra cosa que de este suceso, elogiándose el patriotismo y entusiasmo del mencionado.

Valencia 8.—Los romeristas bajo la presidencia de su jefe se han reunido en el restaurant de Miramar, sito en el Grao, para celebrar un banquete.

El número de comensales es de 130 y el menú se compone de platos clásicos del país, figurando entre ellos, como es de suponer, la celebrada «paella».

Se dice que el Sr. Romero Robledo, al resumir los brindis que se pronuncian, hablará de lo ocurrido en el meeting de ayer recogiendo las alusiones de la prensa de hoy, que le incita a que diga con claridad lo que noche no quiso referir.

Hay grandes deseos de conocer la impresión que ayer produjo al Sr. Romero Robledo la actitud de cierto parte del público.

Esta noche, en el domicilio del Sr. Pérez Mila, será obsequiado con un thé nuestro ilustre huésped.

Valencia 8.—Como es de presumir, hoy se ha hablado mucho del discurso «abortado» del Sr. Romero Robledo.

Todos los periódicos locales dan cuenta del meeting del Principal, y conviene en lo que comuniqué acerca de la manera que tuvo el Sr. Romero Robledo de apreciar la situación y de su encogimiento ante el auditorio y el ambiente que le rodeaba, en que vió hostilidad incontrastable.

Madrid 9.—En Washington se desmiente la noticia relativa a haber estallado una revolución en Costa Rica.

La casa del representante de los Estados Unidos Mr. Woodford está perfectamente vigilada por temor a que se hiciese algún acto desagradable. Ayer rondaron el edificio doce parejas de la benévola.

Madrid 9.—«El Correo» dice hablando de Cuba que la situación de la isla ha mejorado, pues sólo en Cárdenas se han cogido este año trecientos mil sacos de azúcar. En la Habana, apesar de los incendios, ha sido también regular la producción.

Madrid 9.—Los rebeldes de Nicaragua han atacado a las tropas del Gobierno, apoderándose de una de las ciudades.

Dicen de París que la baja que han sufrido los valores en la bolsa se atribuye al temor de una ruptura entre los Estados Unidos y España.

Madrid 9.—Washington.—Dícese que Máximo Gómez irá a Nueva York llamado por la Junta revolucionaria.

Mr. Mac-Kinley ha enviado al Congreso un informe de Mr. Lee relativo al asesinato del teniente coronel Ruiz y una carta del mismo señor dirigida al cabecilla Aranguren, pidiéndole que pusiera en libertad a dicho teniente coronel, la cual llegó a su destino demasiado tarde.

GACETILLA

El próximo domingo tendrá lugar en el Salón de la Escuela pública elemental de niños el sorteo general de los mozos alistados en esta Ciudad para el Reemplazo del presente año.

Dícese que mañana aparecerá el primer número de un nuevo periódico que verá la luz pública en esta ciudad, con el nombre de «El Congregante», órgano de la asociación de S. Luis Gonzaga establecida en esta misma ciudad.

Hoy ha hecho un día espléndido, con el sol que ha brillado continuamente brindando salir al campo a respirar la apreciable temperatura, después de algunos días de crecido invierno que hemos pasado.

Viendo la aceptación que han tenido los libritos Sinematógrafo en la mano de fotografías animadas, en esta imprenta se han recibido una nueva remesa.

Precio del librito 50 céntimos.

Se recibió por último noticias del pailebot «Paquete», cuyo paradero se ignoraba, á consecuencia de los últimos temporales, vieniendo a tranquilizar los ánimos de las familias de su tripulación.

La compañía «La Aurora Infantil» que actúa bajo la dirección de los señores D. Pedro Riudavets y D. Vicente Sanchez pondrá en escena, el domingo próximo, en el teatro del «Círculo Artístico», las zarzuelas en un acto: Niña Pancha», «El último figurín» y «La salsa de Aniceta». En los intermedios se recitarán y cantarán diferentes piezas.

No dudamos tendrán un lleno completo por el éxito que tuvieron en la anterior función y por entrar ya en la última semana de carnaval.

Con objeto de repatriar en el plazo más breve posible los soldados del ejército de Cuba declarados inútiles ó afectos de dolencias sostenidas por aquel clima, se ha autorizado al general Blanco para que utilice el regreso de todos los buques de la Trasatlántica, como igualmente los pertenecientes á otras casas consignatarias que se ofrezcan voluntaria y gratuitamente.

De dichas expediciones formarán parte también los soldados obligados á continuar sus servicios en la Península, y todos aquellos que se hallen comprendidos en la real orden del 3 del pasado Diciembre.

Dícese que en vista de las muchas quejas que han llegado hasta el Gobierno, de adulterarse las harinas destinadas á la elaboración de pan, el ministro de la Gobernación vá á dirigir una enérgica circular para que dichas harinas sean avaluadas.

Se calcula que ascenderá á 1.500 el número de candidatos á Diputados á Cortés para las próximas elecciones.

El Sr. Gobernador de la provincia, en una circular inserta en el «Boletín Oficial» encarga á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta isla el más exacto cumplimiento en remitir en los primeros días de cada mes los estados demográficos sanitarios del anterior, teniendo muy presentes para ello, las reglas y prescripciones contenidas en la Real orden de 8 de Octubre de 1890, así como las que señala cada impreso en las notas que para la formación se consignan al pié de los mismos; en la inteligencia de que sin nuevo aviso, impondrá la multa que se determina para estos casos.

Desde el día primero del actual quedaron suprimidos los trenes expresos que salían de Barcelona para Madrid y viceversa, y sabemos hoy que desde el lunes empezaron de nuevo á circular dichos trenes.

La mayor campana que hay en el mundo es la de Moscou (Rusia), titulada Czar Kolo-kol, que pesa 444,000 libras, tiene 19 piés y tres pulgadas de altura, 60 piés y nueve pulgadas de circunferencia y dos piés de grueso. Se necesitan 24 hombres para mover el baidajo.

De *El Bien Público* del 7:

«El acreditado fabricante de chocolates Sr. Moll de Ciudadela, ha establecido un depósito en El Bazar Canet, de las varias clases que elabora.

Hemos tenido ocasión de probar tan renombrado chocolate y no titubeamos en afirmar que es de lo más rico y selecto que se elabora. Sus consumidores de Mahon, que no son pocos, tendrán la ventaja de tenerlo

à mano à cualquier momento, sin molestarse à tener que mandar à la fàbrica como hacian antes.»

«Debiendo instalarse en Inca (Mallorca), una fàbrica de gas, ha sido adjudicada à favor de la Maquinista Naval la construcción de los gasómetros y demás artefactos de hierro, por la cantidad de 113.000 pesetas, resultando más ventajosa esta proposición que las de sus competidores.»

Sección religiosa

Sab.—Sta. Eulalia virgen y mártir, Stos. Modesto y Julián mártires.

Dom.—Sta. Catalina de Rizzis virgen.

Lun.—S. Valentín Pbro. y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepción, fundador.

Mar.—Stos. Faustino y Jovita mártires.

CULTOS

Domingo.—En la Catedral, se hará la solemne publicación de la Santa Bula en esta diócesis, con sermón sobre ese privilegio concedido por los Sumos Pontífices à la nuestra nación española.

En la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, se celebrará por la tarde el ejercicio de la «Liga de Oraciones» establecida en esta diócesis.

En la parroquia de S. Francisco, la Misa conventual será con homilia por el propio señor Cura Económico D. Pedro Villalonga, Pbro.

En la iglesia de S. Agustín, los congregantes de S. Luis Gonzaga tendrán la misa de Comunión reglamentaria mensual por la mañana y por la tarde el ejercicio acostumbrado,

con plática por el M. I. Sr. Arcediano, Director de la Asociación. En esta misma iglesia, habrá además por la mañana, fiesta votiva en honor del Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Lic. D. Pedro Moll, Pbro.

En la iglesia de Santa Clara, la sociedad de socorros mútuos «El Amparo», tendrá su fiesta anual en honor de su Patrona, Santa Escolástica, predicando el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Telegramas

Madrid 10, 10' noche.

El Sr. Dupuy de Lome se declaró autor de la carta dirigida al señor Canalejas atacando al Sr. Presidente de los Estados Unidos Mac-Kinley, presentando la dimisión al Gobierno que hoy ha sido aceptada.

Sección Oficial

Don Miguel Sintés Mercadal, Teniente 2.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que el Exmo. Sr. Ministro de Hacienda en orden telegráfica que acabo de recibir ordena que se suspendan los procedimientos por venta del tabaco pota elaborado, interin se resuelve la solicitud de prórroga.

Lo que me apresuro à publicar para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 8 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

Alcaldía de Ciudadela

REEMPLAZOS

Habiéndose recibido en esta Alcaldía los certificados de soltería de los individuos perteneciente al Regimiento de infantería Reserva de Baleares número 2, con residencia en esta ciudad, los interesados se servirán pasar à recogerlos de la secretaria de este ayuntamiento.

Reemplazo de 1888.

- Soldado Antonio Benejam Cursach
- » Pedro Febrer Mascaró
- » Sebastián Marqués Moll
- » Juan Pons Llorens
- » Jaime Torrent Ferrer
- » Miguel Rayó Comin.

Reemplazo de 1889.

- » Pedro Capó Torres
- » José Comellas Camps
- » Marcos Gornés Pons
- » Lorenzo Mercadal Torres
- » Cristóbal Moll Torres
- » Joaquín Sintés Mercadal
- » Felipe Taltavull Caymaris.

Reemplazo de 1890.

- » Pedro Plovins Carabó
- » Gaspar Aguiló Serra
- » Francisco Bagur Truyol
- » Juan Benejam Casasnovas
- » Antonio Camps Allés
- » Francisco Casasnovas Allés
- » Francisco-Cursach Torrès
- » Antonio Llabrés Gelabert
- » Juan Ribot Pons
- » Antonio Salord Serra
- » Juan Taltavull Casasnovas.

Reemplazo de 1891.

- Cabo Miguel Nadal Ribas.
- Soldado Antonio Román Paulo
- » Bartolomé Gorrias Marqués

Entusiasmados los tres ante aquella perspectiva, decidieronse a partir inmediatamente, sin detenerse más tiempo que el necesario para preparar las maletas y mandar disponer las sillas de postas.

Desgraciadamente en el momento de partir echaron de ver que no tenían dinero.

El portugués contaba con el bolsillo de sus amigos, y sus amigos contaban con el del portugués. ¿Qué hacer en semejante situación?

Ya en el terreno de las confidencias, los tres caballeros de industria acabaron por confesarse mutuamente, que no solo carecían de dinero por el momento, sino que no lo tendrían nunca, y que, salvo un golpe de fortuna, difícil de prever, les esperaba la mayor miseria.

Una idea feliz se les ocurrió entonces: vender lo que tenían; pero no tenían nada.

Esto mismo era un aliciente más para realizar el viaje. A toda costa era necesario partir para Baden y à fuerza de extrujar los bolsillos lograron reunir hasta mil francos, apenas lo necesario para el camino.

Después de amplia deliberación, convinieron en que irían en diligencia; pero era imposible ensayar el plan sin tener por lo menos mil duros.

De pronto el portugués se dió una palmada en la frente, única puerta à donde podía llamar para pedir dinero.

—¡Si vosotros queréis, tengo mil duros!

—¿Cómo si nosotros queremos?

—Si sabéis ser hombres.

—¿Y esos mil duros?

—Aquí están—dijo el portugués, colocando tres papeles sobre la mesa.

—¡Cartas!

—Si cartas... órdenes.

—¿Suscritas por?..

—Por la señora C. de S... quién dará todo lo que se quiera por rescatarlas.

—¡Diablo! repuso el marino, que conservaba todavía un resto de honradez; es bastante incorrecto lo que nos propones.

—Proponed algo mejor.

—Lo cierto es, dijo el otro amigo, que en los peligrosos extremos no se puede elegir.

—Después, si ganamos, le devolveremos el dinero, añadió el portugués. Y yo se lo devolveré con tanto más gusto, cuanto que es una mujer fascinadora, como tendreis ocasión de observar cuando vayais à proponerle la adquisición de estas cartas.

—¡Ah! ¿Somos nosotros los encargados de esta comisión?

—¿Por que no?

—Es que...

—Veamos... dijo el portugués. Yo no puedo ir à ver à esa adorable criatura para decirle: «Compradme, señorita, esas ardorosas cartas que habeis tenido le debilidad de dirigirme.»

—Un poco duro es, en efecto.

Pero vamos al hecho. Los... conjurados, por no darles otro nombre, escribieron un billete misterioso y lo hicieron llegar à manos de la señorita G. de L... un día en que se paseaba à caballo por el bosque de Boulogne, acompañada solamente del hijo de su cochero, un galopin de diez años, que la seguía à cincuenta pasos.

Por aquella época estaba muy en boga ir seguido de un lacayo de esta especie. Cuanto más pequeño, mejor.

A esto se llamaba un *tigre*: era grotesco; pero también por aquella época se llamaban *leones* los elegantes.

Soldado Antonio Fiol Marqués
» Damian Coll Pataner
» Andres Avelino Casanovas
» Juan Anglada Lluch.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 3 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Alcaldía de Ciudadela.

Debiendo procederse á la formación de los apéndices al amillaramiento para el año económico de 1898 á 1899, se previene á todos los que hayan adquirido fincas rústicas y urbanas que presenten dentro del plazo de 15 días los títulos de propiedad, con el fin de hacer las oportunas alteraciones.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

REEMPLAZOS

El domingo día 13 del presente mes, tendrá lugar á las siete de la mañana en el Salón de la Escuela pública de niños, el sorteo de los mozos comprendidos en el Alistamiento de esta ciudad para el Reemplazo de 1898, lo que se anuncia su cumplimiento del artículo 55 de la ley, sin perjuicio de ser los mozos citados personalmente por medio de papeletas, según está prevenido.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental.—*Miguel Sintés*.

Arbitrios Municipales.

Rectificado el padrón de los perros existentes en este Distrito, formado por este Ayuntamiento, para proceder al cobro del arbitrio

impuesto sobre los mismos, se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Se advierte á los dueños de perros que todos los existentes sin hallarse inscritos en dicho padrón incurrirán en la multa de 5 pesetas, además de la obligación de satisfacer dicho impuesto municipal.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Arbitrios Municipales.

Rectificado el padrón de carruajes y carros sujetos al pago del arbitrio municipal establecido sobre los mismos, se halla expuesto al público, en la Secretaría de este Ayuntamiento, por 15 días, para que los interesados puedan presentar las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 1.º de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintés*.

Administración de la Aduana de Ciudadela.

Don Antonio Campos y Granados; Administrador de la Aduana de Ciudadela, hago saber:

Que debiendo procederse por esta administración á la venta en pública subasta de las mercancías abandonadas que al final se expresan, se ha señalado el día 14 de Febrero próximo á las diez de su mañana en el local que ocupa los almacenes de esta oficina, para que tenga lugar la referida venta, advirtiéndose que no se admitirá proposición alguna, que no cubra la tasación.

VALORACIÓN.

ÚNICO LOTE.

396 litros vino comun á 0.10 ptas. el

litro. 39.60
1 bocoy y envase valorado en . . . 15.00
Total ptas. 54.60

Ciudadela 29 Enero 1898.


Antonio Campos.

ANUNCIOS

ORO Se compra pagando primas no conocidas en esta ciudad, en el local de la recaudación de contribuciones durante el período de cobranza, ó sea hasta el domingo 13 del corriente.

No pierden la ocasión.

PURIFIQUE V. **PURIFIQUE Vd**
EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
quemando
El mejor de los desinfectantes



PURIFIQUE V.

En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**.
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POR MAYOR: CEBRIAN y C.ª Barcelona

Imp. de S. Fábregues. — Ciudadela.

— 44 —

La dama leyó el billete, lo estrujó y lo arrojó con desprecio.

Dos días después recibió un segundo billete, en el cual se le anunciaba que puesto que no quería ir á recoger sus cartas á la casa que se le señalaba de la calle Bleue, tendría el gusto de enviárselas á su marido una por una, y harían lo posible por dárselas á la mano.

La dama contestó entonces que pasaría por la noche á recogerlas.

El señor M. de S... era un marido muy taciturno, y cuantos le conocían aseguraban que no menos que un carácter como el suyo, semejante á un cardo, se necesitaba para domar á una salvaje meridional.

La verdad es que era preciso tener un alma muy bien templada para casarse con aquella amazona que se pasaba una hora cada mañana tirando al florete en casa de Grisier y otra tirando á la pistola en casa de Gastine-Renet con Fraser y el duque de Meruy, entonces simple capitán de lanceros.

Bastante contrariada y á mil leguas de pensar que se trataba de venderle sus cartas, creyendo á lo sumo en la existencia de una rival furiosa, que se había apoderado de la correspondencia del elegante portugués, la señora C. de S... concurre á la cita.

Hicieronla pasar á un salón cuyas ventanas estaban cerradas, y allí, brutalmente, la obligaron á recoger la mercancía.

—Lo que conmigo haceis, señores—dijo la hermosa joven—es una infamia. Habeis robado estas cartas á M. D..., quien os hará pagar muy cara esta deslealtad. No conocéis el carácter portugués. Yo os juro que seré terriblemente vengada de la afrenta que me haceis.

—Señora—dijo el marino, ya sin escrúpulos,—no ju-

UN DRAMA PARISIENSE

En 1853 en París, calle de Antin, una joven de extraordinaria hermosura llamada la señora C. de S...

Tendría como unos veintiseis años. Dotada de una gracia perfecta y de ingenio original, no tardó en llamar la atención. Dumas, Balzac, Eugenio Sué, Teófilo Gautier y las celebridades de la época describieron sus encantos.

No se hablaba más que de su belleza. Atribuíansele algunas aventuras galantes, muy en consonancia con sus maneras un tanto desenvueltas y libres; pero en realidad no había tenido nunca faltas graves de que arrepentirse.

Por aquel tiempo llamaban la atención en París por su fausto y elegancia tres hombres; el primero era un conde portugués, según él se llamaba; el segundo un oficial de marina; el tercero no hacia nada. Es decir, hacia deudas.

Una noche en que este amable trio departía acerca del estado del tiempo, el rico portugués propuso á sus dos amigos una excursión á Baden-Baden para jugar al treinta y cuarenta. Con tal motivo desarrolló un plan tan sencillo é ingenioso, que una vez puesto en práctica y explotado, lo menos que podía suceder era ganar diez mil francos por día, una excelente suma.